
 

 

 

 

 

Déclaration préalable du CTSD du 8 septembre 2022 
 

Madame l'Inspectrice d'Académie, 

Monsieur le Secrétaire Général, 

Mesdames et Messieurs les Inspecteurs et Inspectrices de l'Education Nationale 

Mesdames et Messieurs les membres du CTSD 

 

 

Malgré un nouveau Ministre, la rentrée 2022 ressemble finalement aux précédentes ; 

 

La considération que les personnels demandent n'est toujours pas au rendez-vous, il n'y a qu'à voir 

notre augmentation qui est en deça de l'inflation et qui nous fait (encore) perdre en pouvoir d'achat ; 

Le corps enseignant est raillé de toutes part, avec un temps de formation ultra serré pour les 

nouveaux recrutés, et qui interroge sur les capacités nécessaires à l'enseignement ; 

Les frais de déplacement de l'an dernier ne sont pas toujours pas intégralement payés et le flou 

demeure sur l'année qui arrive, avec un prix de l'énergie en pleine explosion. 

Certains retours du terrain font état d'un comptage zélé, tête par tete, jusque dans les salles de 

siestes. Pour l'UNSA Education c'est inadmissible, car ni respectueux des personnels, ni respectueux des 

élèves qui ne semblent plus être des individus mais de simples chiffres. 

 

Le stress et la charge de travail rapportés par les collègues n'ont pas diminué ; 

Les chefs d'établissement attendent jusqu'au dernier moment de savoir quels postes vont rester non 

pourvus, les directrices et directeurs d'école ne pouvaient accéder à Base élève le jour de la pré-rentrée, et 

arrivent les fameuses évaluations d'école, qui, telles qu'annoncées, ne semblent apporter que du stress et 

des tracas administratifs pour un service rendu aux éléves ou aux personnels quasi inexistant ; 

 

 

Concernant la qualité d'accueil des TPS, nous sommes épuisés d'être toujours face aux mêmes 

problématiques. L'Education Nationale doit être plus cohérente et choisir clairement la place qu'elle 

souhaite attribuer à ces enfants de moins de trois ans. 

De même, les conditions d'accueil des enfants allophones semblent aussi chaotiques que l'an 

dernier, quant à l'école inclusive, l'UNSA Education ne comprend et n'admet pas que des élèves de 

l'UEM, pourtant présents dans la classe dans laquelle ils sont inscrits, n'apparaissent pas dans les effectifs, 

tout comme les classes externalisées. Le combat que nous avons remporté pour les élèves d'ULIS doit 

s'étendre à l'ensemble des élèves inclus ! 

 

Enfin, le travail des représentants des personnels est toujours aussi compliqué ; la convocation 

du CDEN toujours pas reçue, certains éléments qui ne nous sont pas communiqués dans les documents de 

travail comme le rectificatif des postes supports des nouveaux stagiaires, la suppression de la 

représentativité sur les opérations du mouvement a montré ses limites très clairement l'an passé encore, 

avec des erreurs impactant fortement l'ensemble des collègues. 

 
 


